

Hervé Leguil, s'exprime sur les projets de la **section de Thionville** dans le Républicain lorrain du 11 mars.

Thionville

A bientôt 120 ans, la Shal se porte comme un charme

Fondée en 1905, ce qui en fait la plus vieille association savante de la ville, la section thionilloise de la Société d'histoire et d'archéologie de Lorraine (Shal) a tenu dernièrement son assemblée générale. Le point sur son activité et ses projets avec son président, Hervé Leguil.

Quels sont les objectifs de la Shal ?

Hervé LEGUIL, président de la section thionilloise de la Société d'histoire et d'archéologie de Lorraine : « Nos objectifs sont d'étudier, de faire connaître et de mettre en valeur et protéger l'histoire de la Lorraine, à travers des sorties et visites guidées qui permettent la découverte du patrimoine sous divers aspects : archéologique, architectural, religieux, militaire ou artistique. La Shal Thionville compte 93 adhérents et peut s'enorgueillir de voir ce nombre augmenter chaque année. Je ne vous cache pas que pouvoir attirer la jeunesse qui s'intéresse à l'histoire serait la cerise sur le gâteau. Dans ce sens, le centre Le Lierre nous a sollicités pour accompagner un projet histoire dans le cadre du péri-scolaire, l'objectif étant de

sensibiliser les plus jeunes au patrimoine local, avec un éclairage particulier sur la période gallo-romaine. »

Quelles ont été vos actions réalisées en 2023 ?

« Nous avons visité le musée de la Cour d'Or et la maison Verlaine, à Metz, ainsi que le château de la Grange, à Manom. Nous avons organisé deux sorties d'une journée en Meuse durant lesquelles nous avons découvert le village de Marville, la basilique d'Avioth, la citadelle de Montmédy ou encore le musée de la Bière, à Stenay.

Nous avons organisé deux conférences et fait paraître l'édition annuelle de notre revue, *Les Cahiers du Pays thionillois*, envoyée à nos adhérents et disponible dans plusieurs points de vente, maisons de la presse et librairies. Les faits qui y sont racontés sont certifiés authentiques, ce ne sont pas les résultats de recherches sur Wikipédia. »

Quel sera le programme de 2024 ?

« Le prochain rendez-vous aura lieu le 22 mars, à 18 h, salle Verlaine, avec une conférence de Bérange Thomas sur... Verlaine et son temps, à l'occasion du 180e anniversaire de la naissance



Hervé Leguil, à gauche, président de la section de Thionville de la Shal, ici aux côtés de Felici, membre et conseiller municipal en charge du patrimoine. Photo Olivier Menu

du poète messin. Plusieurs sorties sont d'ores et déjà prévues, dont une journée en Allemagne, à la découverte du château d'Eltz, à Wierschem. À l'occasion du 50e

anniversaire de la Libération, le numéro 29 des *Cahiers du Pays thionillois* sera un numéro spécial Libération, avec exclusivement des articles inédits. »

Contact : shal.thionville@gmail.com. Un Facebook - <https://book.com/SHAL> permet également sur les activités de